
 

Behindertenbeirat Puchheim

Protokoll der Sitzung vom 13. 01. 2020

Ort: Wohnpark Roggenstein                                                          Uhrzeit: 17:00 Uhr   

Anwesende Beiräte:          Richard Ullmann, Rosi Bürck, Georg Lurch, 
  Rosita Anaya Rodríguez, Ingrid Kroppen, Gisela Steger   

                                                                 
Gäste Norbert Seidl (1. Bgm.), Dr. Karlheinz Türkner (1. Vs. SB), 

Eva Krestan, Roland Ruppenthal

Entschuldigt:   Roswitha Ullmann, Gisella Gigliotti (Stadträtin)
  

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Das Protokoll der Sitzung vom 02.12.2019 wird 
einstimmig bestätigt.

1. S4-Ausbau/Bahnhof Puchheim barrierefreier Ausbau
Nachdem das Ministerium die Planungen für den Ausbau des Puchheimer Bahnhofs 
gestoppt hat, ist unklar, wer jetzt bei der DB Netze für die weitere Bearbeitung zuständig ist.

Die Beiräte sind der Meinung, dass Ministerium und Bahn mit der neuerlichen 
Variantenprüfung auf Zeit spielen. Hr. Bgm. Seidl teilt diese Auffassung und sagt zu, zeitnah 
bei der DB Netze Sachstand, Zeitplan und Zuständigkeit zu erfragen und die Dringlichkeit 
des barrierefreien Ausbaus erneut zu betonen.

2. Schwimmbad 
R. Ullmann berichtet, dass die Firma, die die Hebeanlage Delphin für Rollstuhlfahrer her-
stellt, in Österreich sitzt und keine Referenzanlage in der Nähe nennen konnte. Er wird Frau
Quell um Unterstützung bei der Beschaffung weiterer Infos bitten.

3. Aktionsplan Inklusion Puchheim
Am 17.01.2020 findet die nächste Besprechung mit Frau Weyland wegen bezüglich weite-
rem Vorgehen statt. Ri. Ullmann, Lurch und Anaya Rodríguez nehmen teil. BBR regt Check-
liste für Mitarbeiter der Stadt an, um die Belange behinderter Menschen ohne großen Zu-
satzaufwand zu berücksichtigen (z.B. Leitfaden für Routinekontrollen von Straßen und Ge-
bäuden, Leitfaden für öffentliche Veranstaltungen).
Mit der Projektleiterin für die kinderfreundliche Kommune, Frau Lehmann, wurde über po-
tentielle gemeinsame Vorhaben gesprochen: Thematisierung von Behinderungen bei Kin-
dern, Aktion am Weltspieltag mit dem Aktionskoffer des LRA, potentielle inklusive Spielgerä-
te als Demo oder Dauereinrichtung etc. 

4. Teilnahme Arbeitskreis „Gesunde Kommune“
Die Ergebnisse der Umfrage waren nicht unerwartet. Maßnahmen zur Verbesserung der Si-
tuation sollen in einem Arbeitskreis unter Beteiligung von Mitarbeitern der Stadt erarbeitet 
werden. An der Kick-off-Veranstaltung am 22.01.2020 nimmt Bürck in Vertretung von Ri. Ull-
mann teil. 

5. Sonstiges
5.1 Informationen aus dem Stadtrat (Ref. f. Menschen mit Behinderungen (Inklusion)
keine relevanten Themen für den BBR

https://session-in-puchheim.livingdata.de/kp0040.asp?__kgrnr=19


5.2 Bericht aus dem SB: Verwiesen wird auf das letzte Protokoll
5.3. ÖPNV: Krestan beklagt, dass die Busfahrer häufig die Absenkung an den Haltestellen 
nicht aktivieren. Ruppenthal bittet um Meldung von Buslinie, Datum und Uhrzeit um dies in 
den Fahrgastbeirat einzubringen. In diesem Kontext berichtet er von Trambahntraining für 
Rolli-Fahrer und klärt die Details mit dem MVG bis zur nächsten Sitzung
5.4. Anaya Rodríguez bittet um Löschung ihrer Wohnadresse von der BBR-Homepage. 
BBR beschließt, die privaten Adressen aller Mitglieder des BBR zu löschen.

Termine
Seniorenbeirat 27.02.2020
Stadtrat  28.01.2020

Sitzungsende 19:00 Uhr
Nächster Sitzungstermin: 03.02.2020, 17 Uhr

Vorsitzender: Richard Ullmann                                      Protokollführer: Georg Lurch 



 

Behindertenbeirat Puchheim

Protokoll der Sitzung vom 03. 02. 2020

Ort: Wohnpark Roggenstein                                                          Uhrzeit: 17:00 Uhr   

Anwesende Beiräte:          Richard Ullmann, Rosi Bürck, Georg Lurch, 
  Ingrid Kroppen, Gisela Steger, Roswitha Ullmann   

                                                                 
Gäste Gisella Gigliotti (Stadträtin),Dr. Karlheinz Türkner (1. Vs. SB), 

Eva Krestan, Jutta Nehls, Roland Ruppenthal
Hr. Prediger, Hr. Grüsser

Entschuldigt:   Rosita Anaya Rodríguez
  

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Das Protokoll der Sitzung vom 13.01.2020 wird 
einstimmig bestätigt.

1. S4-Ausbau/Bahnhof Puchheim barrierefreier Ausbau
Zur Variantenprüfung (mit/ohne Mittelbahnsteig, mit 3 oder 4 Gleisen) wurde vom 
Verkehrsminister ein Abschluss für Frühjahr 2020 angekündigt.
Herr Dr. Martin Runge (MdL) spricht zum S4-Ausbau am 17.02.2020 um 19:30 im PUC

2. Schwimmbad 
Nach wie vor haben wir keine Referenzanlage im näheren Umkreis ermitteln können. Fr. 
Hofmann vom Bauamt will nach Rücksprache bei Fr. Rauscher (LRA) die Anlage in Mam-
mendorf besichtigen – nach Wiederaufnahme des Freibadbetriebs.

3. Aktionsplan Inklusion Puchheim
Ri. Ullmann berichtet vom Treffen mit Fr. Weyland, Anaya Rodríguez und Lurch vom 
17.01.2020 und verweist auf das Protokoll. BBR regt u. a. Checklisten an für Bauhofmitar-
beiter, sowie für Mitarbeiter, die mit der Durchführung von Veranstaltungen der Stadt betraut
sind, um deren Aufmerksamkeit auf behindertengerechte Belange zu schärfen. Folgetreffen 
ist für den 25.03.2020 vereinbart. Tagesordnung und Sachstandsbericht wurden verteilt.
In diesem Zusammenhang wurde das Puppentheater mit Puppen, die eine Behinderung 
verkörpern erörtert und als gut geeignet zur Vermittlung von Inklusion befunden. Eine Ein-
satzgelegenheit  könnte am Weltspieltag oder am Tag der Kinderrechte sein.

4. Teilnahme Arbeitskreis „Gesunde Kommune“
Bürck berichtet vom Treffen am 22.01.2020. Anschließend rege Diskussion mit den Gästen 
über Ansatzpunkte zur Aktivierung von Bürgern zu mehr gesundheitsbewußtem Verhalten. 
Nächster Termin 7.2.2020 9.00 – 16:00 zum Thema wie man die Bürger erreichen kann.

5. Sonstiges
5.1 Informationen aus dem Stadtrat (Ref. f. Menschen mit Behinderungen (Inklusion)
keine relevanten Themen für BBR
5.2 Bericht aus dem SB: Verwiesen wird auf das letzte Protokoll
5.3. Sitzungsbeginn bleibt 17.00, Sitzung im März entfällt 
5.4. Volksfest: Markenausgabe durch BBR ab 12.00 bis 13.00 Eheleute Ullmann, 13.00 bis 
14.00 Kroppen/Lurch. Auf dem Flyer fehlt der Hinweis der Aktion für Menschen mit 
Behinderung. Ri. Ullmann äußert Anregungen des BBR an Hr. Hofschuster

https://session-in-puchheim.livingdata.de/kp0040.asp?__kgrnr=19


5.5. Herr Grüsser bemängelt, dass der hinter den Sportgelände des FC Puchheim
angelegte Trimm-dich-Park nicht barrierefrei erreichbar ist
5.6. Die Veranstaltung „Mobilität für alle“ wird für den 5.9.2020 ab 15:00 im WoPa 
Roggenstein geplant. Bürck fragt wegen Raumreservierung beim Netzwerk nach.

Termine
Sozialausschuss 17.02.2020 17:00  Aussenstelle Boschstr. 1
Planungs- und Umweltausschuss 18.02.2020 17:30 Rathaus
Seniorenbeirat 27.02.2020 17:30 WoPa Roggenstein
Stadtrat  03.03.2020 19:00 Rathaus

Sitzungsende 19:00 Uhr
Nächster Sitzungstermin: 06.04.2020, 17 Uhr

Vorsitzender: Richard Ullmann                                      Protokollführer: Georg Lurch 



 

Behindertenbeirat Puchheim

Protokoll der Sitzung vom 06.07.2020

Ort: Sitzungssaal Rathaus                                                         Uhrzeit: 17:00 Uhr   

Anwesende Beiräte:         Richard Ullmann, Rosi Bürck, Georg Lurch,
 Ingrid Kroppen,  Gisela Steger, Roswitha Ullmann

Gäste Gisella Gigliotti (Stadträtin), Dr. Gudrun Horn (Stadträtin),   
Hr. Ruppenthal (Seniorenbeirat), Fr. Krestan, Fr. Lindmeier

Entschuldigt:   Rosita Anaya Rodríguez

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Das Protokoll der Sitzung vom 03.02.2020 wird 
einstimmig bestätigt.

1. Bahnhof Puchheim - barrierefreier Ausbau
Kroppen berichtet über das letzte Gespräch im Rathaus mit 1. Bgm. Seidl. BBR und SB be-
fürchten lange Verzögerungen wegen Machbarkeitsstudie über 4-gleisigen Streckenausbau 
der S4. Bgm. Seidl schreibt einen Brief an das Ministerium und erinnert an das Verspre-
chen, den behinderten-gerechten Ausbau des Bahnhofs vor dem Streckenausbau vorzuzie-
hen. Die Stadt fordert zwei Außenbahnsteige und 2 Lifte in die bestehende Unterführung. 
Da viele Stadträte neu im Amt sind, schlägt Kroppen eine erneute Führung am Bahnhof vor,
um die derzeit geplante Variante zu zeigen. Ri. Ullmann schickt Einladung an die Stadträte 
für Samstag 12.09.2020 11.00. In Abstimmung mit Fr. Horn werden auch Kreisräte mit ein-
geladen.

2. Schwimmbad
Frau Rauscher (Beauftragte für Menschen mit Behinderung am LRA FFB) hat das vom BBR
empfohlene Modell einer Hebeanlage statt der geplanten Rutsche aufgegriffen. BBR plant 
bei Bedarf einen Besichtigungstermin der Anlage im Freibad Maisach gemeinsam mit Frau 
Quell (Sportreferentin Landkreis FFB). Ri. Ullmann fragt im Bauamt nach dem Sachstand. 
Da das Schwimmbad derzeit geschlossen ist, wurde die dort nicht mehr benötigte Rampe 
am Eingang zum Bürgertreff angebracht. BBR begrüßt die Idee, weist aber darauf hin, dass 
diese für Rollstuhlfahrer viel zu steil ist

3. Aktionsplan Inklusion Puchheim
Für die Kreuzung Rotwand-, Alpen-, Lagerstr. und den weiteren Verlauf der Rotwandstr. 
sind uns noch keine Detailplanungen bekannt. Krestan bemängelt die Unebenheit für Rolli- 
und Rollatorenfahrer und Lurch weist auf die Glätte bei Regen sowie festgefahrene Schnee-
reste im Winter hin.  Viele Probleme in dieser Zone resultieren aus dem eingesetzten Klein-
pflaster. Der BBR befürwortet deshalb eine Lösung ohne ungeeignetes Pflaster. Ri. Ullmann
fragt bei der Stadt nach dem Stand der Planung. Die Stadt hatte rechtzeitige Einbindung 
des BBR zugesagt.
Stadträtin Horn weist in diesem Zusammenhang auf die Problematik mit dem Steinpflaster 
im Friedhof Schopflach hin und fragt bei Frau Weyland nach dem Sachstand.
Ri. Ullmann vereinbart noch vor den Sommerferien ein Gespräch mit Frau Weyland über die
nächsten Schritte.  Insgesamt hat der BBR den Eindruck, dass die Umsetzungsgeschwin-
digkeit der aufgelisteten Maßnahmen verbessert werden könnte.



4. Veranstaltung BBR im September
Wegen Covid 19 sagt der BBR die für Anfang September geplante Veranstaltung „Mobilität 
für Alle“ ab. Bürck informiert die  Verwaltung des WoPa Roggenstein wegen Freigabe der 
Raumreservierung. Diskutiert wird, ob ggf. die Veranstaltung Ende Oktober abgehalten wer-
den kann. Die Hoffnung ist, dass bis dahin mehr Klarheit über die Weiterentwicklung der Co-
ronapandemie und deren Beschränkungen im öffentlichen Leben herrscht. Kroppen regt an,
dass Frau Weyland als Referentin den Aktionsplan (vgl. Punkt 3) vorstellt und Fragen aus 
dem Publikum beantwortet. Ri. Ullmann frägt Frau Weyland, ob sie dazu bereit wäre. 
Horn berichtet, dass der Ökomarkt im Rahmen des Weltkindertags stattfinden soll, aber we-
gen Corona in stark veränderter Form. Einzelheiten sind noch nicht bekannt. Nach kurzer 
Diskussion beschließt der BBR seinen gemeinsam mit dem SB geplanten Auftritt beim Öko-
markt abzusagen. 

5. Sonstiges
5.1 Informationen aus dem Stadtrat (Ref. f. Menschen mit Behinderungen (Inklusion)
Horn informiert den BBR über eine großzügige, zweckgebundene Einzelspende. Bei der 
Entscheidung über die Verwendung soll der BBR beteiligt werden. Es können verschiedene 
Projekte sein und das Budget muss auch nicht noch in 2020 verwendet werden
5.2 Bericht aus dem SB: wegen Corona keine Sitzung 
5.3. Begrüßung und Vorstellung von Frau Dr. Gudrun Horn als neue Referentin für Inklusion.
Horn kennt sich fundiert mit den Problemfeldern aus, mit denen sich der BBR derzeit 
befasst und wird den BBR bei seiner Tätigkeit unterstützen. Horn greift das Thema der 
schlechten Lesbarkeit der Homepage der Stadt auf.
5.4. Ruppenthal berichtet, dass die MVG für 2020 alle Trainings für Rollstuhl- und 
Rollatorenfahrer abgesagt hat, wir aber die Zusage für 2021 haben. Wir sollten uns darauf  
vorbereiten, um dann, wenn der Termin 2021 kommt, ein fertiges Konzept für die MVG 
bereit zu halten. So ist unter anderem zu klären, wo wir das praktische und das theoretische
Training abhalten können und ggf. den Transport zwischen den einzelnen Orten 
organisieren. In der Diskussion werden verschiedene Möglichkeiten erörtert ohne 
abschließende Entscheidung. 
5.5. Frau Gigliotti verabschiedet sich vom BBR und bedankt sich für 6 Jahre intensiver 
Zusammenarbeit. Sie wünscht den Mitgliedern des BBR weiterhin viel Mut und Ausdauer 
beim Einsatz für die Belange von Menschen mit Behinderung
5.6. Sitzungsort: Voraussichtlich steht dem BBR der Raum im WoPa Roggenstein für die 
nächste Sitzung wieder zur Verfügung, wenn nicht, dann kann vermutlich in den 
Sitzungssaal im Rathaus ausgewichen werdenn
Termine:
Seniorenbeirat 30.07.2020
Stadtrat:  21.07.2020

Sitzungsende 19:00 Uhr
Nächster Sitzungstermin: bei Bedarf 03.08.2020, 17 Uhr sonst 7.09.2020

Vorsitzender: Richard Ullmann                                      Protokollführer: Georg Lurch 

https://session-in-puchheim.livingdata.de/kp0040.asp?__kgrnr=19


 

Behindertenbeirat Puchheim

Protokoll der Sitzung vom 03.08.2020

Ort: Sitzungssaal Rathaus                                                         Uhrzeit: 17:00 Uhr   

Anwesende Beiräte:         Richard Ullmann, Rosi Bürck, Roswitha Ullmann,
 Rosita Anaya Rodríguez, Ingrid Kroppen, Gisela Steger, 

Gäste Frau Weyland, Dr. Karlheinz Türkner (1. Vs. SB), Fr. Krestan

Entschuldigt:  Georg Lurch, 
, 
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Das Protokoll der Sitzung vom 06.07.2020 wird 
einstimmig bestätigt.

1. Aktionsplan Inklusion Puchheim – Abbau von Barrieren
Bei der Bearbeitung der im Aktionsplan aufgenommenen Mängel stellt der BBR einen Still-
stand fest. Mit Nachdruck soll bei einem Gespräch von BBR, Frau Weyland mit dem Bauamt
auf die Dringlichkeit der Mängelbeseitigung noch in diesem Jahr hingewiesen werden.
Frau Weyland berichtet, dass es bezüglich des Ausbaus der Rotwandstraße im September 
eine Informationsveranstaltung für die Anwohner und den BBR geben soll. Und sie berich-
tet, dass die Rathaustür eine Automatik bekommen soll. 
Der Spielplatz auf der Kennedywiese wird als Inklusiv-Spielplatz beworben, aber die meis-
ten Spielgeräte sind nur über Stufen erreichbar! 
Dies und alte und neu gebaute Barrieren nimmt der BBR zum Anlass, in einem Gespräch 
mit dem Tiefbauamt den Fokus auf die Belange von Menschen mit Behinderung zu lenken. 
Wünschenswert wäre eine Schulung von den Mitarbeitern des Bauhofes und des Tief- und 
Hochbauamtes über Vermeidung von Barrieren im täglichen Leben im öffentlichen Puch-
heim. Wer einmal mit dem Rollstuhl durch Puchheim gefahren ist, würde sofort alle Barrie-
ren erkennen, schnellstmöglich beseitigen wollen und keine neuen Barrieren planen oder 
akzeptieren.

2. Schwimmbad
Kurz vor Sitzungsbeginn erreichte uns eine Mail von Frau Hofmann, Architektin, Hochbau 
mit der Aussage, dass der von uns gewünschte Beckenlift „Delphin“ von der Firma Poollift 
nicht den neuen Vorschriften entspricht. Deshalb käme der Beckenlift „Delphin“ von der Fir-
ma Weigl in Betracht. Dazu ist zu sagen, dass wir den Prospekt des Poollift Delphin von 
Frau Margit Quell erhalten haben, Lieferant ist die österreichische Fa. Weigl. Es gibt wohl 
keine Fa. Poollift. Wir können zwischen den angeführten Beckenliften keinen Unterschied 
entdecken, deshalb möchte Ri. Ullmann weitere Informationen von Frau Hofmann. Da am 
08.09.2020 schon Spatenstich für das Schwimmbad ist, sollte die Planung für einen Be-
ckenlift im Hauptbecken und im Lehrbecken, durch den der Ein- und Ausstieg jederzeit ohne
Hilfsperson erfolgen kann,  abgeschlossen sein.

3. Gesunde Kommune
In der Oktoberausgabe gibt es im Mitteilungsblatt „Puchheim aktuell“ eine Beilage, in der 
alle Angebote für Senioren aufgelistet sind.
Das Angebot an Rehasportkursen und Digitalisierungskursen soll ausgebaut werden. 



4. Bahnhof Puchheim - barrierefreier Ausbau
Der BBR begrüßt den Start einer Online-Petition für den sofortigen Ausbau des Bahnhofes 
und das Zustandekommen eines Aktionsbündnisses und beteiligt sich natürlich sehr gern. 
BBR und SB fragen nach, wer die Organisation der Aktions-Veranstaltung am 16.09.2020 
um 18 Uhr übernimmt und in wie weit sich die Beiräte einbringen sollen. Für den BBR könn-
te Frau Kroppen einen Redebeitrag beisteuern.

Vorher, nämlich für Samstag, den 12.09.2020 um 11 Uhr laden SB und BBR alle Stadträte 
und Kreisräte zu einer Info-Veranstaltung am Bahnhof Nord ein, um vor Ort auf die Proble-
me der bisherigen Planung der Bahn aufmerksam zu machen.

5. Sonstiges
5.1. Informationen aus dem Stadtrat (Ref. f. Menschen mit Behinderungen (Inklusion)  )  
entfällt

5.2. Umbau Alois-Harbeck-Platz
Nachdem die neuen Gebäude näher an die Bahnlinie heranreichen werden, ist die Frage 
aufgetaucht, ob denn der verbleibende Abstand noch ausreichen wird für ein späteres 
viertes Bahngleis und den geplanten Rad-Schnellweg München-Fürstenfeldbruck.  
BBR und SB möchten dazu Auskunft von der Stadt und der Verwaltung. 

5.3. Ablehnung eines Carports bei einem Behinderungsgrad von 70
Im Bauantrag hat der Puchheimer zwar auf eine Behinderung hingewiesen, aber nicht 
erwähnt, dass er durch seine Behinderung nur in sein Auto einsteigen kann, wenn die Tür 
ganz geöffnet ist. Seine Garage ist dazu aber nicht breit genug, deshalb braucht er vor 
seiner Garage einen Carport. 
Der Antrag ist abgelehnt worden, weil ein einzelner Carport die Schönheit des Stadtbildes 
beeinträchtigt. 
Da wir der Meinung sind, dass eine Behinderung mehr Beachtung verdient als die 
Schönheit des Puchheimer Stadtbildes, bitten wir Frau Dr. Gudrun Horn, Referentin für 
Inklusion, um Hilfe für den Puchheimer Bürger.

5.4. Heckenüberwuchs im öffentlichen Raum
Eine starke Behinderung für Menschen mit eingeschränkter Mobilität sind die teilweise weit 
in die Bürgersteige reichenden Hecken und Büsche. Bisherige Aufrufe der Stadt waren 
wenig erfolgreich. Es sollte geprüft werden, wie Abhilfe geschaffen werden kann. 

5.5. Neue Satzung
Wann ist mit der in Aussicht gestellten neuen Satzung des BBR zu rechnen?

Termine:
Ferienausschuss:  25.08.2020 um 19 Uhr im PUC

Sitzungsende 19:00 Uhr

Nächster Sitzungstermin:  07.09.2020, 17 Uhr , voraussichtlich im Rathaussaal

Vorsitzender: Richard Ullmann                                Protokollführerin: Roswitha Ullmann

https://session-in-puchheim.livingdata.de/kp0040.asp?__kgrnr=19


  

Behindertenbeirat Puchheim

Protokoll der Sitzung vom 07.09.2020

Ort: WoPa Roggenstein                                                        Uhrzeit: 17:00 Uhr   

Anwesende Beiräte:         Richard Ullmann, Rosi Bürck, Ingrid Kroppen, Georg Lurch, Gisela   
 Steger, Roswitha Ullmann

Gäste Dr. Gudrun Horn (Referentin Inklusion), 
Dr. Karlheinz Türkner (1. VS SB)

Entschuldigt:  Rosita Anaya Rodríguez

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Das Protokoll der Sitzung vom 03.08.2020 wird 
einstimmig bestätigt.

1. Aktionsplan Inklusion
Der BBR beanstandet die schleppende Umsetzung der bei den Begehungen gemeinsam 
mit der Stadt festgestellten Mängel. BBR bittet die Stadt um die Angabe eines belastbaren 
Terminplans (nach Quartalen) für Planungsbeginn und Umsetzung der jeweiligen 
Maßnahmen. Der BBR bemüht sich mit Frau Weyland um gemeinsame Gespräche mit 
Hoch- und Tiefbauamt.
Ri. Ullmann berichtet, dass das Inklusionsforum am LRA zum 1. Mal mit der neuen 
Inklusionsbeauftragten Frau Wilski stattgefunden hat.
Bürck regt an, dass der Platz mit den Fahnenmasten vor der Sparkasse ein günstiger 
Standort für einen Behindertenparkplatz wäre und wird Informationen hierzu einholen.

2. Schwimmbad
BBR erinnert an die Zusage von Bgm Seidl, dass jedes Becken eine fest installierte  
Einstiegshilfe bekommen soll, damit auch Menschen mit Mobilitätseinschränkungen das 
Bad ohne fremde Hilfe nutzen können. Bei der anstehenden Grundsteinlegung wird Ri. 
Ullmann das Thema bei Frau Hofmann ansprechen

3. Gesunde Kommune
Besprochen wird der Artikel in „Puchheim aktuell“. Nach dem Weggang von Frau Bartel 
lehnt das ZAP die Teilnahme wegen Kapazitätsproblemen ab. 
Steger berichtet, dass Taxifahrer zunehmend Fahrten auf Kurzstrecken ablehnen. Bürck 
regt die Einrichtung eines Seniorentaxis durch die Stadt an. Vorbild könnte Ottobrunn sein, 
wo es ein solches gibt. Nähere Infos zur Organisation des Projekts in Ottobrunn in der 
nächsten Sitzung.

4. Umbau Alois-Harbeck-Platz
Die Pläne werden am 9.9.2020 der Öffentlichkeit vorgestellt. Ideen und Anregungen können 
Bürger in einem Ideenworkshop mit den Planern am 26.09.2020 besprechen. Weiter finden 
am 24.09. und 8.10.2020 zwei Veranstaltungen unter dem Motto „Frag den Planer“ statt. 
BBR begrüßt grundsätzlich die Bürgerbeteiligung und Ri. Ullmann meldet sich zur 
Teilnahme an, um die Belange behinderter Menschen insbesondere  Zugangsmöglichkeiten 
und Beleuchtung anzuführen. Anzusprechen ist auch der geringe Abstand der neuen 
Gebäude zu den Bahngleisen. Dies kann problematisch sein bei einem späteren 4-gleisigen
Ausbau der Strecke.



5. Bahnhof Puchheim – barrierefreier Ausbau
Dr. Türkner verschickt nochmals die Einladung an die Stadträte zur Begehung am 11. und 
12.09.2020.
BBR und SB kritisieren, dass für den Aktionstag der Stadt am 16.09.2020 der endgültige 
Wortlaut der Onlinepetition nicht vorliegt und nicht bekannt ist.  Auch der vorliegende 
Entwurf des Flyers zeigt nicht prägnant, um was es geht. BBR hat Bedenken, ob die Aktion 
in der Kürze ausreichend vorbereitet  werden kann (z.B. Einladung, Pressearbeit, 
Plakatierung), um erfolgreich zu sein. Daher regt BBR eine Verschiebung an,  damit Zeit 
wäre, die offenen Fragen zum weiteren Vorgehen zu klären.

6. Sonstiges
5.1 Informationen aus dem Stadtrat (Ref. f. Menschen mit Behinderungen (Inklusion)
Im Ferienausschuss wurden keine BBR-relevanten Themen behandelt
5.2 Bericht aus dem SB: verwiesen wird auf das letzte Protokoll
5.3. Satzung BBR: Weiterhin keine Info über die neue Satzung für BBR 
5.4. Sitzungsort: Standardmäßig  WoPa Roggenstein 
Termine:
Seniorenbeirat 22.10.2020
Stadtrat:  29.09.2020

Sitzungsende 19:10 Uhr
Nächster Sitzungstermin:  05.10.2020, 17 Uhr 

Vorsitzender: Richard Ullmann                                      Protokollführer: Georg Lurch 

https://session-in-puchheim.livingdata.de/kp0040.asp?__kgrnr=19


 

Behindertenbeirat Puchheim

Protokoll der Sitzung vom 05.10.2020

Ort: WoPa Roggenstein                                                        Uhrzeit: 17:00 Uhr   

Anwesende Beiräte:         Richard Ullmann, Rosi Bürck, Georg Lurch, Rosita Anaya
  Rodríguez, Ingrid Kroppen, Gisela Steger, Roswitha Ullmann , 

Gäste Dr. Gudrun Horn (Stadträtin), Michael Peukert (Stadtrat) 
Dr. Karlheinz Türkner (1. VS SB), Frau Krestan

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Das Protokoll der Sitzung vom 07.09.2020 wird 
einstimmig bestätigt.

1. Aktionsplan Inklusion
1.1 Kennedy-Wiese: BBR bemängelt die Fußwegführung, die von der S-Bahn über die 
Spielplatz-Wiese zur Kennedysiedlung führt und bei der der Weg direkt gegenüber der 
Tiefgarageneinfahrt endet. Dort kann kein Zebrastreifen angebracht werden. Die  Stadt 
wurde über das Problem informiert und bemüht sich um eine zeitnahe Lösung.

1.2. Kreuzung Rotwand-/Alpenstr.: Ri Ullmann verweist auf die email von Lurch an Frau 
Weyland, in der die Nachteile eines mit Pflastersteinen geplanten Kreuzungsbereichs 
dargestellt werden. BBR spricht sich für farbig eingefärbten Asphalt als Oberfläche aus.
Eine  Aufwölbung im Kreuzungsbereich ist ungünstig , weil Radfahrer vor allem bei Rot an 
der Ampel gegen den „Berg“ losfahren müssen.  Ferner müssen Rollstuhl- und 
Rollatorfahrer mit dem Quergefälle kämpfen.

1.3 Bürcks Anregung, dass in der Lochhauser Str. der Platz mit den Fahnenmasten vor der 
Sparkasse ein günstiger Standort für einen Behindertenparkplatz wäre, wird von der Stadt 
geprüft, da das Grundstück der Stadt gehört.

2. Schwimmbad
Ri. Ullmann bezieht sich auf die Mail von Frau Hofmann, dass die Einstiegshilfen (Lifter) an 
beiden Becken so geplant werden wie vom BBR vorgeschlagen.

3. Gesunde Kommune
Herr Peukert berichtet über geplante Angebote,  u.a. Sportangebote, gesunder Mittagstisch 
sowie bessere digitale Erreichbarkeit der Zielgruppen.
Im letzten Protokoll des BBR wurde fälschlicherweise berichtet, dass das ZAP aus 
Kapazitätsgründen in der GK-Gruppe nicht mehr teilnehmen kann. Erfreulicherweise trifft 
das nicht zu!

4. Umbau Alois-Harbeck-Platz
Kroppen berichtet von der Veranstaltung „Triff die Planer“:
Die neuen Gebäude reichen bis nah an die derzeitige Bahntrasse. Auf Rückfrage wurde 
mitgeteilt, dass in der Planung weder ein späterer  4-gleisiger Streckenausbau der Bahn, 
noch ein möglicher Radschnellweg berücksichtigt ist.  



Problematisch erscheint auch die Zufahrt zur geplanten Rampe, die von Taxis und anderen 
Zubringern und Abholern  genutzt werden kann. Diese Zufahrt kreuzt den Radfahrerverkehr 
in die und aus der Bahnhofs-Unterführung. Ri Ullmann geht auf die Veranstaltung am 
8.10.2020 und trägt diese Bedenken vor und wird der Stadt den Änderungswunsch 
vortragen, die Rampe ausschließlich für Fußgänger, Feuerwehr und Rettungsdienste 
vorzusehen. 

5. Bahnhof Puchheim – barrierefreier Ausbau
Die  Petition  ist  gut  angelaufen.  Insgesamt  wurden  bis  heute  über  1000  Unterschriften
(online und schriftlich) gesammelt. Lurch merkt an, dass die Petition auf der Homepage der
Stadt erst durch Scrollen gesucht werden muss und es wünschenswert wäre, dass diese
gleich  ganz oben erscheint  (inzwischen ganz von der  Startseite verschwunden).  Ferner
schlägt er vor, die online-Petition durch gezielte Ansprache über Facebook zu unterstützen
und liefert hierzu kurzfristig Details.
Für die Briefkastenverteilung der Infokarten zur Petition wird von Türkner eine Liste zur
Verfügung gestellt.
Ob datenschutzrechtliche Gründe gegen das Auslegen von Unterschriftslisten in Geschäften
stehen, wird noch von Herrn Sengl geprüft.

6. Sonstiges
6.1 Informationen aus dem Stadtrat (Ref. f. Menschen mit Behinderungen (Inklusion)
keine BBR-relevanten Themen behandelt

6.2 Bericht aus dem SB: verwiesen wird auf das letzte Protokoll

6.3 auf Wunsch Anaya Rodríguez erkundigt sich Ri. Ullmann bei der Stadt nach dem 
aktuellen Stand der Situation mit den Aufzügen in der Mittelschule. 

6.4. Neue Satzung für BBR wird derzeit von der Stadt nicht vorangetrieben

6.5 Frau Dr. Horn sammelt Ideen für die Verwendung der gebundenen Spende von 3.000,-€.
Kroppen schlägt die Planung einer behindertengerechten, öffentlichen  Toilette in 
Bahnhofsnähe vor. Germering dient hier als Vorbild. 

Termine:
Sozialausschuss 12.10.2020
Seniorenbeirat 22.10.2020
Stadtrat: 27.10.2020

Sitzungsende 19:15 Uhr
Nächster Sitzungstermin:  02.11.2020, 17 Uhr 

Vorsitzender: Richard Ullmann                                      Protokollführer: Georg Lurch 
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